

# L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

Suggérée par le président des États-Unis, Franklin D. Roosevelt, l'expression « Nations Unies » figure pour la première fois dans la Déclaration des Nations Unies du 1<sup>er</sup> janvier 1942. Dans cette dernière, 26 pays s'engageaient à lutter ensemble contre l'Allemagne, le Japon et leurs alliés.

En 1944, les principaux pays alliés, vainqueurs de la Seconde Guerre mondiale (États-Unis, URSS, Chine, Grande-Bretagne), élaborent la Charte des Nations Unies, qui sera signée par les représentants de 50 pays en 1945 lors de la Conférence de San Francisco. Ils deviendront les 50 premiers pays membres de l'Organisation des Nations Unies (ONU). Cette charte met notamment en place une cour internationale de justice, à laquelle les États membres seront libres de se soumettre.

À la suite de plusieurs demandes de l'ONU, la France, les États-Unis, l'URSS et la Grande-Bretagne s'entendent pour mettre en place un tribunal militaire international, qui va juger les criminels de guerre nazis faits prisonniers entre le 9 décembre 1946 et le 14 avril 1949, lors de procès connus sous le nom de procès de Nuremberg. En 1948, les pays membres de l'ONU négocient et signent la Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide. Cette convention contient notamment une définition négociée du terme « génocide », issue d'un consensus entre les pays membres.

## Pour aller plus loin :

Organigramme de l'ONU

[http://](#)

Histoire de l'ONU

[http://](#)

Conférence de San Francisco

[http://](#)

Ressources du site Perspective

[http://](#)

Procès des criminels de guerre

[http://](#)